



Recién nacido en una incubadora en el Hospital de Torrecárdenas de Almería.

GARCÍA VIVAS

## María y Antonio, los nombres más frecuentes entre los recién nacidos

● María es el nombre más utilizado entre las niñas, mientras que en el caso de los niños el liderato ha estado más repartido

**Sheila Hernández**

María y Antonio fueron los nombres más usados por los padres y las madres de Almería en el año 2017. María con 86 niñas (un 2,32% del total en Andalucía) repite esa primera posición por séptimo año consecutivo mientras que Antonio con 76 niños (un 1,97% del total) lidera la clasificación de los niños por primera vez en los últimos diez años. Atendiendo a los nombres de niñas recién nacidas, los cuatro más frecuentes fueron María, Lu-

cía, Sofía y Paula (suponen el 8,14% del total de niñas). Las tres primeras repiten la posición del año anterior y Paula desplaza de la cuarta posición de 2016 a Martina. Los cuatro primeros puestos de nombres de niño fueron ocupados por Antonio, Daniel, Alejandro y Hugo (7,68% del total de niños en Andalucía). El nombre de Hugo, Daniel y Alejandro se repite en diferentes posiciones del año anterior. Antonio fue uno de los nombres que más posiciones incrementó, pasando del puesto 15 al 1. Teniendo en cuen-

### Almería lidera la tasa de natalidad en Andalucía

Según el Instituto Nacional de Estadística (INE), Almería es la provincia con mayor tasa de natalidad de Andalucía, concretamente de cada mil habitantes 10,7 eran almerienses. Le siguen Sevilla (9,1), Huelva (8,8) y Málaga (8,7). No obstante, en los últimos siete años, la provincia ha disminuido considerablemente el número de nacimientos y ha alcanzado su mínimo histórico aunque se han registrado más nacimientos que defunciones en 2017 en casi toda Andalucía,

ta los 100 nombres de niña más frecuentes en Almería en 2017, Adara fue el que más posiciones incrementó, pasando de la 263 a la 72. Entre los niños, el nombre que más aumentó fue Elías, que subió del puesto 124 al 90. En sentido inverso, los nombres que más descendieron fueron Nora y Ana María entre las niñas, que han perdido 20 posiciones, e Isaac en el caso de los niños, que ha descendido 18 puestos.

Cada vez son más los padres que deciden llamar a sus hijos con apelativos afectivos, como por ejemplo: Lola o Ali. Durante los últimos años los nombres de origen árabe, tanto en niñas como en niños, también se han hecho más frecuentes entre los almerienses: Malak, Fatima Zahra,

En 2017, en toda la provincia de Almería, se registraron un total de 1.976 nacimientos

Marwa, Hafsa, Hiba son los nombres de origen árabe más frecuentes entre las niñas. Youssef, Mohamed, Amir, Nizar o Ayman son los nombres de origen árabe más frecuentes entre los niños.

Atendiendo al nombre de las madres y los padres, el 15% de los recién nacidos heredaron el nombre de alguno de sus progenitores. En este sentido, se observa cómo el 5,7% de las niñas nacidas en 2017 heredaron el nombre de su madre, porcentaje que en el caso de los niños se elevó hasta alcanzar el 15,0%. El número total de nacimientos registrados en Andalucía en 2017 fueron 19.592. Almería es, con 1.976 nacimientos, la cuarta provincia andaluza con mayor natalidad por detrás de Sevilla (4.728), Málaga (3.770) y Cádiz (2.893). La provincia con menor natalidad es Jaén con 1.238 nacimientos.

El Instituto Nacional de Estadística resaltó que la comunidad andaluza registró el pasado año un saldo vegetativo positivo, esto es, que han nacido más personas de las que han fallecido. En 2017 en Andalucía se registraron 74.456 nacimientos. Esto supuso un descenso del 6,4 por % en relación con el año anterior.

## El Servicio de Comunicación de la Policía Local carece de contrato

**Redacción**

El Grupo Municipal de Ciudadanos ha criticado, en el Ayuntamiento de Almería, que el Servicio de Comunicaciones Digitales (Sirdee) de la Policía Local y de Extinción de Incendios carezca de contrato desde mayo de 2017. Por ello, el portavoz de Cs, Miguel Cazorla, ha argumentado que "esta situación se debe a la falta de previsión del equipo de Gobierno del Partido Popular motivada por su nula gestión al frente del Consistorio", reprimando a su vez que, en todo un año y medio "el PP ha sido incapaz de anticiparse y de tramitar un nuevo contrato para un servicio tan importante relacionado con la segu-

"El Gobierno municipal demuestra su incompetencia por su mala gestión"

ridad de los almerienses".

Cazorla se han apoyado en el Informe de Intervención que señala que "no se ha incluido la motivación de la tramitación extrajudicial de crédito". En reiteradas ocasiones el portavoz de Cs ha preguntado a la concejala responsable por dichas motivaciones que no han sido incluidas en el Informe del Jefe de la Dependencia. "El Gobierno municipal demuestra su incompetencia, cuando por su mala gestión trasladan al resto de partidos de la corporación la responsabilidad de decidir si se pagan o no estos gastos" ha censurado el concejal de Cs, quién ha centrado su discurso en pedir explicaciones de por qué no se han redactado los pliegos del contrato aún.

## El Área de Bienestar Social reúne a los más mayores en una 'Jornada de Convivencia'

**Redacción**

La Diputación Provincial de Almería ha celebrado en el municipio de María un nuevo 'Encuentro de Mayores' que ha reunido a más de un centenar de asistentes de la comarca. Ángel Escobar, el diputado de Bienestar Social, ha acompañado a los parti-

cipantes en esta actividad con los que ha tenido la oportunidad de compartir una entrañable jornada de convivencia. Estos encuentros tienen como fin ofrecer recursos, formación e información a las personas mayores de nuestra provincia así como la promoción de espacios y oportunidades que les permitan vivir de forma

En los talleres de Envejecimiento Activo, se han trabajado aspectos básicos para afrontar este periodo de la vida con actividades orientadas a trabajar aspectos de la psicología, la salud, educación y el ejercicio físico. La gran respuesta que han tenido los talleres en algunas comarcas o localidades de la provincia, suponen un

recurso para evitar el aislamiento social y facilitar la participación comunitaria, siendo casi el único recurso con el que cuentan los mayores de los municipios más pequeños para integrarse en su comunidad y fomentar sus relaciones sociales.

Las áreas sobre las que se desarrollan las actuaciones de los ta-

lles han sido: promoción de la autonomía y fomento del autocuidado, es decir, actuaciones encaminadas a concienciar, formar y capacitar a las personas mayores en la promoción de hábitos de vida saludables y en su autocuidado, actividad física, desarrollo cognitivo y desarrollo afectivo y personal y fomento de las relaciones sociales. En los talleres se han trabajado aspectos básicos para afrontar este periodo de la vida con actividades orientadas a trabajar aspectos de la psicología, la salud, educación y el ejercicio físico.